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一款本色纸销售额同比涨了2倍多
在该超市内，竹纸品牌已在纸巾售卖区设

立了促销区，黄色的包装吸引了不少前来购物
的市民。

记者留意到，该品牌纸巾宣称是“竹琨”抑
菌本色竹纸， 主要成分是竹浆， 并通过美国
FDA和欧盟AP（2002）1食品级检测，不含漂
白剂，无有害化学添加，可以干湿两用。

除此之外， 该超市还销售自有品牌“Bet-
ter�Living”本色纸以及斑布、泉林本色纸。记者
发现，这些本色纸外包装几乎都是黄色，而且
都写着：不漂白、无荧光剂、温和不刺激等字
样。

李苗苗告诉记者，以“斑布”品牌的本色纸
在本超市的销售额为例，2017年1月1日至
2017年5月16日，“斑布”销售额为16.6万元，
而去年同期，该纸巾的销售额为4.9万元，同比
上涨了2倍多。

主打“健康”、“环保”的本色纸销量上涨的
原因有很多。“第一个是颜色吸引人，可能很多
消费者没有用过这类纸，感觉新奇，就买了；第
二个用了本色纸的消费者口碑都还不错，回头
客也比较多；第三个就是满足了消费者对于环
保、健康的需求。”李苗苗说。

本色纸价格虽偏高 但市民愿意接受
据悉，本色纸虽然有其优点，但价格却比

同级别的纸高一些。
记者在纸品区观察了约10分钟， 有3位市

民经过时， 都随手拿起本色纸放进购物车内，
显然已是熟客。

“在此之前还有‘满68元送20元购纸券’
的‘纸品节’活动，这个阶段内的销量也一直在
上涨。”李苗苗说。

前来购买本色纸的市民王莲英告诉记者，
看到身边的很多朋友都用这种本色纸，口碑不
错，她就试着买了点，用着还不错。“这种纸感
觉更结实一点，比较厚不易破，而且灰尘好像
也少点，所以今天又来买了，虽然价格要贵一
点，但是比较好用，个人感觉比较喜欢。”王莲
英说。

而另一位前来购买纸巾的鲍女士则是看
中了其环保的卖点，“这些本色纸上面都写了
不含漂白剂， 用起来会更放心一点。” 鲍女士
说。

另外，记者了解到，随着夏天的到来，干湿
两用纸巾、湿巾更容易受到市民的欢迎。
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本色纸 VS�柔巾纸 VS 棉柔纸
哪种对宝宝更好?

“这是什么纸？怎么土黄土黄的？干不干
净呀？” 某超市内的一位女士在日用品区这
样问导购员。

类似这种主打“健康肤色”的本色纸，这
几年在各大超市都很常见，除了竹浆制作的
竹纸外，还有秸秆纸。该超市百货课助理李
苗苗告诉记者，目前超市已经有4种品牌的
本色纸，占到所有纸巾品牌的近一半。

李苗苗说， 对比起同级别的白色木浆
纸，本色纸的价格虽然要贵一些，但其“不漂
白”、“食品级”、健康环保等卖点，还是吸引
了不少市民购买。

“
太白的纸会致癌吗?

现在网上有很多文章， 声称太白的纸会致癌，宝
宝不能用。但这很大程度上，就是一种纸商的不正当
营销手段。

白色纸要经过漂白的工艺，会有一些残氯，但这
个比例是非常低的，远不及危害人的程度。

至于甲醛与荧光增白剂的问题， 这也不是白色纸
的原罪，甲醛对于纸张加工没有什么用处，正常产品不
会添加，而荧光增白剂，允许使用的几种型号都已经被
证明是非常安全的，并且如果是上好的原木纸浆，厂家
还真没有必要去添加，为此去增加成本也不值得。

本色纸：天然的不一定是最好的
这些年，声称未漂白、更环保的“本色纸”流行了

起来，价格也卖得比精加工的白纸要贵得多，是儿童
用纸的大热类别，但是本色、贵，不代表品质上能战胜
普通白纸啊!

很多原色纸，都是采用草秆作为原料，纸的黄色
其实是草本植物中的一些物质，例如各类显褐色的多
酚类物质，是否对宝宝无害，会不会皮肤造成过敏?并
没有太多依据可循。

柔巾纸：柔软度和吸水性的纠结
很多妈妈都会偏重于选择更柔软的纸，但这样不

可避免就有个隐患。
纸巾的柔软性与吸水强度，从某种意义上说，两者

是相互矛盾的，柔软的纸通常短纤维更多，但缺乏长纤
维的纸张，在吸水之后就会容易破裂，甚至撒落纸屑。

所以，更柔软的纸在实际使用的时候，更容易掉纸
屑，那么究竟是纸质粗糙给孩子带来的危险大，还是这
些纸屑的风险更大?妈妈们心里可以有自己的判断。

不过市场上其实有不少超柔型纸巾，在两个指标
上都能实现较高的水准，这种类型，可以作为给孩子
使用的首选。

棉柔巾：表现虽好但尚无标准规范
除了原木、草秆这两种制纸原料，现在还有很多

厂家推出了棉制纸巾。
棉制纸巾在柔软度和吸水性两个维度，都有很好

的表现，确实也很适合给宝宝使用。
不足的是， 棉纸巾还没有国家标准进行规范，市

场上的产品是否在卫生方面能够确保安全，很大程度
上依赖厂商是否负责任。
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